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решения депутатов

жилищно-коммунальное хоЗяйство В канун Дня пожилого человека 
в Законодательном Собрании Челя-
бинской области состоялось вручение 
премии «Общественное признание», 
учрежденной депутатами област-
ного парламента. В этом году высо-
кую награду за многолетний добро-
совестный труд, активное участие в 
деятельности общественных органи-
заций получили 100 ветеранов и пен-
сионеров.

Премия «Общественное признание» 
была учреждена два года назад по ини-
циативе фракции депутатов областного 
парламента «Единая Россия». Первона-
чально вручалось 50 премий по 25 тысяч 
рублей, но в этом году по предложению 
областного совета ветеранов было решено 
количество лауреатов увеличить. 

Приветствуя лауреатов, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 
области Владимир Мякуш (фракция «Еди-
ная Россия») рассказал, что эта премия – 
возможность отметить бесценный вклад 
пенсионеров и ветеранов в развитие юж-
ноуральской экономики и промышленно-
сти, становление Челябинской области как 
сильного, процветающего региона.    

– Эта награда – дань уважения лю-
дям старшего поколения за то, что они 
посвятили свою жизнь служению обще-
ству, – отметил Владимир Мякуш. – Она 
вручается пенсионерам и ветеранам, ко-
торые ведут активную работу по военно-
патриотическому воспитанию молодежи, 
отличаются активной жизненной позици-
ей. От всей души поздравляю всех пенсио-
неров и ветеранов с Днем пожилого чело-
века. Желаю добра, успехов, безграничной 
любви детей и внуков.

Сами ветераны уверены: такая премия 
дает стимул для дальнейшей активной 
работы на благо Челябинской области. 

У члена Снежинской городской орга-
низации ветеранов Челябинского регио-
нального отделения Всероссийской обще-
ственной организации ветеранов (пенсио-
неров) войны, труда, Вооруженных сил 
и правоохранительных органов Григория 

Васильевича Клепко за плечами срочная 
служба в морской авиации, учеба в погра-
ничном училище, несколько лет он помо-
гал восстанавливать страну после Великой 
Отечественной войны. В общей сложности 
в войсках МВД прослужил почти 40 лет. 
Но, даже уйдя на заслуженный отдых, ак-
тивно трудился в совете ветеранов. По 
мнению Григория Васильевича, эта пре-
мия не только признание его заслуг, но и 
заслуг тех людей, кто все это время был 
рядом, при необходимости помогал, под-
держивал.

В том, что лауреаты премии достойны 
большого уважения, уверена председа-
тель правления регионального отделения 
Общероссийской общественной организа-
ции «Союз пенсионеров России» в Челя-
бинской области Евгения Глухова.

– Само название премии «Обще-
ственное признание» говорит за себя. Это 
признание многолетней общественной 
нагрузки, значимости добрых дел, кото-
рые делают жизнь окружающих лучше. 
Творить добро – это призвание и в то же 
время огромная ответственность.

Ирина ЯББАРОВА

Призвание – творить 
добро

Внесение изменений связано с по-
ступлением  дополнительных средств 
из федерального бюджета, а также не-
обходимостью перераспределения от-
дельных направлений расходов.

Доходы и расходы областного бюджета 
увеличиваются на 169 692,67 тыс. рублей за 
счет выделения дополнительных средств 
из федерального бюджета.

Из федерального бюджета в Челябинскую 
область поступило 369 692, 67 тыс. рублей. 
Основная часть этих средств направлена 
на реализацию мероприятий федеральной 
целевой программы «Чистая вода». Это 
более 205 млн рублей. Как отметил пред-
седатель Законодательного Собрания Вла-
димир Мякуш (фракция «Единая Россия»), 
реализация мероприятий программы 
«Чистая вода» – исключительно важная, 
актуальная тема и депутаты держат ее на 
постоянном контроле. В этом году средства 
федерального бюджета будут направлены 
на софинансирование 7 объектов.

Следует отметить, что общий объем фи-
нансирования программы «Чистая вода» в 
2011 году составит 695 млн  рублей. Кроме 

федеральных средств будет направлено 
200 млн рублей из областного бюджета. 
Остальная часть средств поступит  от про-
мышленных предприятий и из местных 
бюджетов.

Более 81 млн рублей поступило из феде-
рального бюджета на поддержку системы 
дошкольного образования, на ежемесяч-
ные денежные вознаграждения за класс-
ное руководство – более 46 млн рублей, 
на закупку медицинских диагностических 
средств  – 35 млн рублей. 

Одновременно предусматривается со-
кращение субвенции на 200 млн рублей в 
области содействия занятости населения 
в связи с прогнозируемым сокращением 
среднегодовой численности граждан, при-
знанных безработными.

С учетом  предлагаемых изменений 
уточненные параметры областного бюдже-
та составляют:

по доходам –  90 311 328,62 тыс.   �
рублей;

по расходам – 100 445 370,85 тыс.  �
рублей;

дефицит – 10 134 042, 23 тыс. рублей. �

Внесены изменения В закон Челябинской  
области «об областном бюджете на 2011 год»

Дорогие земляки!

1 октября мы отмечаем те-
плый и сердечный праздник – 
День пожилого человека.

Эта дата – прекрасная возмож-
ность сказать слова благодарности 
нашим отцам и матерям, дедушкам 
и бабушкам, ветеранам войны, тру-
да за ваш опыт, доброту, мудрость. Вы научили нас верить 
в свои силы, держать слово, ценить порядочность, уважать 
людей, беречь семейные традиции. И сегодня вы не остае-
тесь в стороне от жизни, по-прежнему стремитесь идти в 
ногу со временем. Многие из вас продолжают работать на 
производстве и в общественных организациях, принимают 
активное участие в воспитании внуков.

Дорогие земляки! Давайте относиться к пожилым лю-
дям так, как нам хотелось бы, чтобы в будущем относились 
к нам. Пусть жизнь старшего поколения будет наполнена 
вниманием общества и заботой близких. Живите долго и 
счастливо! Счастья вам, любви, радости и домашнего уюта!

Председатель Законодательного  
Собрания  Челябинской  

области В.В. МЯКУШ

С Днём 
пожилого 
человека!

Владимир МЯКУШ, председатель 
Законодательного Собрания Челя-
бинской области (фракция «Единая 
Россия»): 

– Какие бы искренние слова мы ни 
говорили в адрес наших дорогих вете-
ранов и пенсионеров, мы всегда будем 
перед вами в долгу. От всей души благо-
дарю старшее поколение за все то хо-
рошее, что вы сделали для нас, тех, кто 
живет и трудится на благо родного края 
сегодня, кому строить будущее России. 
То, что сегодня Челябинская область – 
один из регионов, где динамично разви-
ваются экономика и промышленность, 
решаются социально-экономические 
проблемы, во многом ваша заслуга. Мы 
всегда брали с вас пример, вы всегда 
были и остаетесь наставниками для 
многих поколений.

Мы вновь и вновь выражаем вам свою признательность, нашим верным настав-
никам, тем, кто преподал нам самые первые и самые важные в жизни уроки – добра, 
дружбы, товарищеской выручки, веры в собственные силы. 

Сегодня мы много говорим о модернизации отечественного образования, приоритет-
ном его развитии, об использовании новых методик, всеобщей компьютеризации школ. 
Но ничто не заменит ученику душевной щедрости и любви мудрого учителя.

Школа держится именно на таких – неравнодушных и любящих 
детей энтузиастах, на личностях, одержимых своей профессией. Юж-
ноуральская земля по праву гордится своими педагогами, среди 
которых немало заслуженных учителей России, лауреатов престиж-
ных премий, победителей профессиональных конкурсов. 

От всей души желаю всему педагогическому сообществу 
Челябинской области доброго здоровья, творческих удач, 
личного счастья и успехов в обучении и воспитании подрас-

тающего поколения!
В.В. МЯКУШ, председатель Законодательного  

Собрания  Челябинской области

Уважаемые 
педагоги!
Примите самые 
искренние 
поздравления 
с Днем учителя!

опубликоВан рейтинг открытых 
российских политикоВ

В ТОП-40 попал наш земляк председатель За-
конодательного Cобрания Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия»). Среди самых за-
метных российских политиков он занял 38-ю 
строчку почетного списка. Рядом с Владими-
ром Викторовичем расположились политики 
федерального масштаба Геннадий Зюганов и  
Борис Грызлов.

Как сообщает авторитетный медиаресур с Publiciti, 
рейтинг составлен на данных о блогах российских по-
литических и общественных деятелей в сетях Twitter 
и Facebook. Также учитывались частота обновления 
блогов, количество подписчиков, активность переписки 
с другими пользователями, количество упоминаний 
персонального блога в блогосфере и его цитирования в 
сентябре 2011 года. Не последнюю роль в повышении 
рейтинга политика играли и «лайки» в Facebook.

Аналитики коммуникационного агентства Kremlin 
Multimedia также провели анализ контента блогов рей-
тинговых политиков и общественных деятелей. Оказа-
лось, что в социальных медиа 22,7 процента контента, 
публикуемого политиками, посвящено общению, 20,2 
процента – распространению информации об обще-
ственной деятельности политика-пользователя, 19,3 
процента – ссылки на внешние ресурсы.

Сергей ТАРАН

Часть районов области испытывает 
трудности с качественным  

водоснабжением. Поэтому программе 
«Чистая вода» уделено особое внимание.
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Депутаты Законодательного 
Собрания объявили Демаринский 
бор, расположенный на террито-
рии Пластовского муниципально-
го района, памятником природы 
Челябинской области, а террито-
рию Демаринского бора – особо 
охраняемой природной террито-
рией Челябинской области.

Данное постановление принято по 
результатам комплексного экологи-
ческого обследования территории Де-
маринского бора, расположенного в  
Пластовском муниципальном районе. 
Общая протяженность границы Дема-
ринского бора составляет 18,09 км, а 
его площадь – 1038,44 га. 

На территории бора специалисты 
зарегистрировали 40 видов птиц, 12 
видов наземных позвоночных живот-
ных, разнообразие беспозвоночных 
животных. Среди них особого внима-
ния заслуживают два вида муравьев, 
включенных в Красную книгу Челя-
бинской области. Богат и раститель-
ный мир Демаринского бора.  Основу 
растительного покрова составляют 
сосновые леса с примесью березы по-
вислой и осины.  Там отмечено 167 
видов сосудистых растений, три вида 

растений внесены в Красную книгу Че-
лябинской области, а два из них – в 
Красную книгу Российской Федерации.

Депутаты также утвердили грани-
цу памятника природы Челябинской 
области Демаринского бора.

Областные парламентарии рассмо-
трели вопрос об упразднении памят-
ников природы Челябинской области 
Козитовый овраг («Пещерный лог») и 
Шемахинская пещера в окрестностях 
станции Сказ. Причина принятия дан-
ного постановления следующая. При 
обследовании территории памятни-
ка природы Шемахинское карстовое 

поле было выявлено, что на его тер-
ритории располагаются еще два па-
мятника природы – Козитовый овраг 
(«Пещерный лог») и Шемахинская 
пещера в окрестностях станции Сказ. 
Это противоречит действующему за-
конодательству и в соответствии со 
статьей 30 Закона Челябинской обла-
сти «Об особо охраняемых природных 
территориях Челябинской области» 
данные памятники подлежат упразд-
нению «как расположенные на одной 
территории две или более особо охра-
няемые природные территории лю-
бой категории и статуса».

В ряде действующих законов 
Челябинской области содержатся 
положения, исключающие реали-
зацию указанной выше нормы. В 
частности, ряд областных законов 
возлагает обязанность по представ-

лению документов, находящихся 
в распоряжении государственных 
органов и органов местного самоу-
правления, на заявителя. В качестве 
основания для отказа в предостав-
лении государственной или муници-

пальной услуги предусматриваются 
случаи представления заявителем 
неполного комплекта документов, 
некоторые из которых могут быть 
получены в рамках межведом-
ственного обмена информацией в 
соответствии с положениями Феде-
рального закона «Об организации 
предоставления государственных и 
муниципальных услуг». После всту-
пления поправок в действие список 
документов, собираемых заявите-
лями, уменьшится.

И это уже не просто цифры, говорящие о 
статистике заболевших, онкология становится 
национальной трагедией. Не секрет, что спасти 
человеческую жизнь можно при условии ранне-
го диагностирования. 

С 2009 года в России действует Национальная 
онкологическая программа, работают десять 
онкологических диспансеров и два федераль-
ных онкологических центра.

По мнению многих специалистов, еще боль-
ше шансов на победу в борьбе с онкозаболе-
ваниями будет, если активно развивать ядер-
ную медицину. Вопреки распространенному 
мнению, ядерные технологии – это не только 
бомбы, но и большие возможности для лечения 
раковых больных. 

Серьезно ситуацией озабочены и в Челя-
бинской области. Как известно, не так давно в 
Челябинске был открыт ПЭТ-центр, оснащен-
ный самым современным оборудованием, 
еще один ПЭТ-центр находится в Магнитогор-
ске.

22 сентября в малом зале Законодательно-
го Собрания Челябинской области состоялось 
расширенное заседание совета Общественной 

палаты Челябинской области по вопросу разви-
тия ядерной медицины «Настоящее и будущее 
ЗАТО».

Стоит отметить, что в нашем регионе уже 
создана определенная база для развития подоб-
ного направления. Ведь из десяти ЗАТО, суще-
ствующих в России, три находятся на территории 
Южного Урала: Снежинск, Озерск и Трехгорный. 
При этом в Снежинске уже 12 лет успешно дей-
ствует Центр нейтронной терапии. В Озерске 
производится до 800 видов радионуклидов, в 
том числе короткоживущих, которые в меди-
цине используются для создания радиофарм-
препаратов.

Кроме того, специалистами Государствен-
ного ракетного центра им. академика Ма-
кеева разработана уникальная установка 
для профилактической обработки донорской 
крови.

Участники встречи уверены: интеллектуаль-
ный потенциал ученых южноуральских ЗАТО 
можно использовать во благо развития ядерной 
медицины.

Большое значение этому вопросу придают и 
депутаты областного парламента. Заместитель 
председателя Законодательного Собрания Челя-
бинской области Владимир Ильиных (фракция 
«Единая Россия») считает, что развитие ядерной 

медицины даст новый толчок модернизации 
всей системы здравоохранения.  

В ходе обсуждения было решено создать ра-
бочую группу для реализации проекта «Настоя-
щее и будущее ЗАТО». Помимо этого областному 
минздраву рекомендовано совместно с рабочей 
группой разработать Концепцию развития ядер-
ной медицины в Челябинской области, провести 
круглый стол по обсуждению инновационных 
проектов ЗАТО в области ядерной медицины и 
мерах по расширению ее применения в системе 
здравоохранения. Министерству образования и 
науки Челябинской области участники заседа-
ния рекомендовали провести круглый стол по 
вопросам подготовки специалистов по ядерной 
медицине.

Ирина ЯББАРОВА

Более семи с половиной миллионов 
человек ежегодно умирают от онколо-
гических заболеваний. Такие страшные 
данные приводит Всемирная организация 
здравоохранения. В нашей стране только 
на начало этого года на учете в онкологи-
ческих отделениях и больницах состояло 
более 2,6 миллиона человек.

Владимир ИЛЬИНЫХ, 
заместитель председа-
теля Законодательного 
Собрания Челябинской 
области (фракция «Еди-
ная Россия»):

– Депутаты Законо-
дательного Собрания 
полностью поддержива-

ют данный проект и готовы помогать в его 
реализации. Думаю, за ядерной медициной 
будущее. Эти технологии способны спасти 
много человеческих жизней, а значит, их 
развитию и внедрению необходимо уделять 
самое пристальное внимание. 

решения депутатов

демаринский бор объяВлен памятником  
природы Челябинской области

собирать документы В органы, предостаВляющие  
государстВенные и муниципальные услуги, станет проще

Ядерные технологии – длЯ здоровьЯ

Законодательство

Законопроект внесен губернатором Челябинской области и разра-
ботан в соответствии с Федеральным конституционным законом от 
31 декабря 1996 г. «О судебной системе Российской Федерации». Про-
ект закона определяет правовую основу организации и деятельности 
Уставного суда, в том числе полномочия суда, порядок наделения 
полномочиями председателя суда, его заместителей, судей, финан-
сирования суда, правила судопроизводства.

Предполагается, что суд будет состоять из пяти судей, назначаемых на 
должность Законодательным Собранием. Председатель Уставного суда на-
значается ЗСО по представлению губернатора Челябинской области из числа 
судей Уставного суда.

Суд будет рассматривать дела о соответствии Уставу Челябинской области 
законов области; нормативных правовых актов губернатора, правительства, 
органов местного самоуправления (ОМС) области; не вступивших в силу согла-
шений о международных и внешнеэкономических связях области; действий 
(бездействия) губернатора области.

Уставный суд дает толкование Уставу области, разрешает споры о компе-
тенции между органами государственной власти региона, между органами 
госвласти области и ОМС, между ОМС.

Принципами судопроизводства в Уставном суде являются независимость 
судей, коллегиальность, гласность (рассмотрение дела проходит в открытом за-
седании, решения провозглашаются публично), устность, непосредственность, 
непрерывность разбирательства, состязательность и равноправие сторон.

До 10 октября комитет ЗСО по законодательству будет принимать поправки 
и дорабатывать проект закона.

Сейчас Уставные суды действуют в 18 субъектах Российской Федерации.

депутаты зсо приняли В перВом  
Чтении закон об устаВном суде  

Челябинской области

Олег ГРаЧЕВ, первый заместитель губернато-
ра Челябинской области: 

– Губернатором области внесен в качестве законо-
дательной инициативы проект областного закона «Об 
Уставном суде Челябинской области». Право на создание 
Уставного суда субъектом РФ закреплено в федеральном 
законе о судебной системе. Вообще в Российской Федера-
ции созданы Уставные суды в 18 субъектах. В том числе в 
Татарстане, Санкт-Петербурге, Свердловской области.

Предвижу вопрос, который должен быть задан: в связи с чем возникла 
необходимость создания Уставного суда? Дело в том, что по завершении 
избирательной кампании федерального уровня, мы предполагаем, воз-
никнет ряд вопросов, связанных с административно-территориальным 
устройством регионов, муниципалитетов и так далее. Все эти вопросы 
лежат в плоскости федерального законодательства. И для того, чтобы у 
нас на территории можно было рассматривать эти вопросы и не загружать 
суды общей юрисдикции, мы предполагаем создать такую юридическую 
структуру.

Сегодня южноуральские парламентарии одобрили внесение из-
менений в ряд законов Челябинской области. Согласно данным 
изменениям органы, предоставляющие государственные и муни-
ципальные услуги, не вправе требовать от заявителя представле-
ния документов и информации, которые находятся в распоряжении 
государственных органов и органов местного самоуправления.
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В плотном графике парламен-
тария всегда находится время для 
общения с земляками. Регулярные 
приемы граждан проходят и в из-
бирательном округе Валерия Филип-
пова – в г. Южноуральске, в Еманже-
линском районе и в челябинской Об-
щественной приемной председателя 
правительства Владимира Путина. 
Обращения самые разные: у кого-то 
крыша прохудилась, кто-то пришел 
попросить защиты от произвола ком-
мунальщиков, кому-то просто нужен 
совет или консультация депутата. Ни 
одна просьба не остается без внима-
ния. Валерий Филиппов понимает: 
если люди приходят, значит, действи-
тельно нуждаются в помощи, значит, 
больше не к кому обратиться.

За время депутатской деятельно-
сти – с января этого года – удалось 
решить немало реальных и насущ-
ных проблем жителей избиратель-
ного округа, среди них и оказание 
материальной помощи, и решение 
коммунальных и жилищных вопро-
сов, содействие в лечении и многие 
другие.

– С избирателями приходится об-
щаться довольно часто, – рассказал 
Валерий Васильевич. – Наши встре-
чи проходят не только в депутатском 
центре и Общественной приемной 
Владимира Путина. Стараюсь выез-
жать и в коллективы, на предприя-
тия, ведь только так, общаясь непо-
средственно с людьми, можно по-
нять, какие же проблемы и вопросы 
их больше всего интересуют. А исходя 
из этого можно выстраивать и свою 
дальнейшую депутатскую работу. Что 
касается моего личного приема граж-
дан, то могу честно сказать: для меня 
нет неважных обращений. Каждая 
беда, каждая просьба всегда на осо-
бом контроле. И если говорить язы-
ком цифр, то процентов 80 всех об-
ращений довольно быстро решаются 
положительно. Конечно, депутатские 
возможности тоже ограничены, не 
всегда и не всем получается помочь. 
Но, наверное, главная моя помощь 
людям заключается в разработке 
и принятии эффективных законов, 

которые направлены на улучшение 
качества жизни каждого отдельного 
человека.

Не секрет, что областные парла-
ментарии своим главным приорите-
том называют социальную политику: 
поддержку учителей, воспитателей, 
врачей, социальных работников. Всех 
тех, кто каждый день делится частич-
кой своей души с окружающими, кто 
своей теплотой и заботой дарит ра-
дость жизни. Такие люди достойны 
особого внимания, уверен Валерий 
Васильевич. Именно поэтому депутат 
считает: заработная плата бюджетни-
ков должна быть соотносима с теми 
моральными затратами, которые 
они несут ежедневно.

– Еще во время избирательной 
кампании на всех встречах я отме-
чал, что одна из главных моих задач 
как депутата – стремление добиться 
повышения уровня заработной пла-
ты педагогов школ и дошкольных 
учреждений. Не так давно на засе-
дании депутатов были утверждены 
очередные изменения в бюджет Че-
лябинской области, в соответствии с 
которыми заработный фонд образо-
вательных учреждений пусть немно-
го, но все-таки увеличится. Это уже 
наша маленькая победа. Очень наде-
юсь, что не последняя. Думаю, если 

этому вопросу в нашей стране начали 
уделять столь пристальное внима-
ние, значит, зарплата бюджетников 
будет только расти. И это правильно. 
Ведь все понимают, что, к примеру, 
от тех же учителей и воспитателей 
зависит «завтра» нашей России.

Кстати, забота о будущем страны 
для депутата имеет огромное значе-
ние. У Валерия Филиппова есть мечта 
– коренным образом преобразить 
все школы, пусть пока только в от-
дельно взятом избирательном окру-
ге. Уже есть определенные задумки. 
Первой в поле зрения депутата по-
пала школа № 4 города Южноураль-
ска. Здесь планируется провести не 
только внешнюю реконструкцию, но 
и преобразить внутреннее убранство 
школьного мира: установить ком-
пьютеры, провести Интернет, вне-
дрить инновационные технологии. 
Есть задумка создать в этой школе 
такие условия, при которых будет 
возможность воспитывать человека 
будущего – гражданина, для которо-
го слова Родина, семья, ответствен-
ность не пустой звук. Валерий Васи-
льевич уверен: достаточно начать с 
одной школы – остальные подтянут-
ся, будут стремиться соответствовать 
высокому уровню.

Не остаются без депутатского вни-
мания детские сады. Недавно на тер-

ритории детского сада № 18 города 
Южноуральска появилась новая кра-
сочная игровая площадка для детей. 
На следующий год запланировано 
строительство еще двух подобных 
детских городков.

– Пока что такая площадка – един-
ственная, но в будущем постараемся 
оборудовать их во всех детских са-
дах, – рассказал Валерий Филиппов. 
– Даже заведующая этого детского 
сада призналась, что после появле-
ния такого городка для ребятишек 
с детьми стало легче общаться, они 
стали послушнее, всегда быстро при-
бирают за собой игрушки, лишь бы 
подольше поиграть на улице. Там 
действительно целый комплекс ин-
тересных тренажеров, которые вы-
зывают у детей бурю восторга, а глав-
ное – все это не только красивое, но 
и безопасное. Так что будем дальше 
развивать это направление.

Особое отношение у Валерия Ва-
сильевича к детям-сиротам. Депутат 
дружит с одним из детских домов г. 
Южноуральска. Недавно на личные 
средства подшефной группы приоб-
рел для ребятишек мягкую мебель. 
Вообще старается помогать как мо-
жет, ведь эти дети лишены главного 
– заботы и любви родителей. Понятно, 
что подарки не заменят материнской 

ласки, но, по крайней мере, такая под-
держка поможет ребятам осознать: их 
любят, ценят, понимают. И есть люди, 
которые готовы о них заботиться, го-
товы помочь встать им на ноги. 

Не на последнем месте у депутата 
Филиппова развитие спортивного и 
физкультурного движения. Видимо, 
сказывается личная привязанность 
к спорту – уже много лет Валерий 
Васильевич всерьез увлекается хок-
кеем: каждую неделю гоняет шайбу 
на льду челябинского Дворца спорта 
«Юность». Не пропускает ни одной 
игры своей любимой хоккейной ко-
манды «Трактор». «Заразить» хокке-
ем пытается и ребятню своего округа. 
Кроме того, благодаря финансовой 
помощи Валерия Филиппова будет 
оборудована спортивная площадка 
на территории южноуральской шко-

лы № 4. На эти цели депутатом было 
выделено 400 тысяч рублей. 

 Приходится решать и более гло-
бальные вопросы. К примеру, Валерий 

Васильевич всерьез взялся за решение 
дорожной проблемы своей территории. 
Одну из разбитых трасс пытались само-
стоятельно отремонтировать местные 
органы исполнительной власти, но из-
за постоянного проезда большегрузов 
дорога быстро пришла в негодность. 
На качественный ремонт требуется 
не меньше 50 миллионов рублей. Ва-
лерий Филиппов пообещал местным 
жителям добиться включения трассы 
в смету дорожных расходов.

Очень рады жители Южноуральска 
тому, что в их городе скоро появит-
ся новый храм – имени адмирала 
Федора Ушакова, который возводится 
силами хлебокомбината «Злак» и ООО 
«Ресурс». А совсем  недавно появилась 
идея возвести на территории храма 
еще и мраморный памятник с имена-
ми южноуральцев, погибших в воору-

женных конфликтах.  Депутат уверен: 
имена воинов должны быть увеко-
вечены. Инициативу парламентария 
полностью поддержали местные 
жители и администрация Увелки, г. 
Южноуральска. По подсчетам, строи-
тельство такого памятника обойдется 
от двух с половиной до трех миллио-
нов рублей.

К слову, к людям в военной фор-
ме у Валерия Филиппова особое от-
ношение. Как бывший десантник, он 
понимает: военное дело непростое, 
опасное. Именно поэтому по мере 
возможностей старается помогать 
и солдатам. Депутат шефствует над 
23-м отрядом особого назначения. В 
августе отряд отправился в очередную 
трехмесячную командировку на Кав-
каз. Провожая бойцов, Валерий Васи-
льевич подарил им видеоаппаратуру 
и пожелал каждому вернуться живым 
и здоровым.

Ирина ЯББАРОВА

наш Приоритет – интересы избирателей

Помогать людям – это потребность души. Ведь жизнь мерится не 
количеством заработанных денег и не карьерным ростом, а той поль-
зой, которую удалось принести окружающим. Для депутата Законо-
дательного Собрания Челябинской области, генерального директора 
ЗаО «Комбинат хлебопродуктов «Злак» Валерия Филиппова (фракция 
«Единая Россия») быть полезным – главное жизненное кредо.

Валерий Васильевич ФИЛИППОВ
депутат Законодательного Собрания Челябинской области,  

депутатская фракция «Единая Россия»

Родился 27 января 1956 г. в п. Увельский Челябинской области. �

В 1974 – 1976 гг. служил в ВДВ. В 1981 г. окончил факультет «Организация  �
технологии ремонта машин» ЧИМЭСХ. За годы учебы в институте прошел 
путь от комсорга бригады до командира студенческого строительного отряда 
«Сельхозтехника». В 1981 – 1985 гг. – инженер-механик совхоза имени 50-
летия СССР (Красноармейский район); в 1985 – 1988 гг. – главный инженер 
колхоза «Знамя Октября» (Увельский район). В августе 1988 г. назначен на 
должность директора Нижне-Увельского элеватора, с июля 1996 г. по на-
стоящее время – генеральный директор ЗАО «Комбинат хлебопродуктов 
«Злак», президент продовольственной компании «Увелка». 

Депутат Законодательного Собрания Челябинской области V созыва. Член  �
фракции «Единая Россия». В 1996  – 2005 гг. избирался депутатом I и II созывов 
Собрания депутатов Увельского муниципального района. 

Заслуженный работник сельского хозяйства Российской Федерации (1997).  �
Награжден орденом «Меценат» и медалями. Человек года Увельского района 
(2000, 2010). Имеет знаки отличия «За вклад в развитие отрасли хлебопро-
дуктов» и «За содействие МВД».

Занимается благотворительной деятельностью. По его инициативе на  �
территории Увельского района и г. Южноуральска строится храм в честь 
адмирала Российского флота Ф.Ф. Ушакова, возводится мемориал памяти 
воинам, павшим в горячих точках, оказывается финансовая помощь детским 
спортивным командам и клубам, детскому дому.

Законодательство

Валерий ФИЛИППОВ, депутат Законодательного Собрания Челя-
бинской области (фракция «Единая Россия»):

– Думаю, обязанность любого депутата – разрабатывать и утверждать 
такие законы, которые способны укрепить экономику региона, страны, 
которые позволят повысить качество жизни каждого жителя. И если мне 
как депутату Законодательного Собрания Челябинской области удастся хоть 
в какой-то степени повлиять на эти процессы, буду считать, что моя депу-
татская миссия выполнена. Глубоко убежден, что каждый житель нашей 
области достоин жить в красивых, безопасных условиях, в справедливом 
обществе. Может, это звучит несколько высокопарно. Но как бы это ни зву-
чало, смысл депутатской работы неизменен, и он заключается в созидании.
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Не слышны по ночам оружей-
ные залпы и вой сирен, не идут 
на полях нашей страны ожесто-
ченные и кровопролитные бои… 
российские города живут мирной 
жизнью. И лишь немногие знают: 
Великая Отечественная война еще 
не закончилась.

Несколько раз в год из Челябинска 
на линию фронта отправляются теперь 
уже не военные – поисковые отряды. 
Едут на войну, пересекая не границы 
городов и регионов, а границы вре-
мени, десятилетий. Если тогда, почти 
70 лет назад, наши солдаты отправля-
лись за победой, погибали за Родину, 
то в наши дни их сыновья и внуки 
пересекают линию фронта ради одной 
конкретной цели – помочь героям вер-
нуться с войны. С той войны, победа в 
которой была официально объявлена 
еще 9 мая 1945 года.

За 22 года работы поисковиком ди-
ректор Челябинского государственного 
военного историко-культурного центра 
«Булат», лауреат премии Законода-
тельного Собрания Челябинской обла-
сти «Общественное признание» Иван 
Абрахин бывал за линией фронта не 
один десяток раз. Благодаря его уси-

лиям домой вернулось бесчисленное 
количество героев. Но этих поисковых 
экспедиций могло бы и не быть, если 
бы не одна случайная встреча с ветера-
ном Ниной Михайловной Бубновой, в 
разговоре с которой выяснилось, что во 
время Великой Отечественной пропал 
целый полк, сформированный на Юж-
ном Урале. Появилась мысль отыскать 
погибших солдат, помочь им вернуться 
на Родину, похоронить героев как по-
ложено – с почестями.

– Я тогда учился на последнем 
курсе исторического факультета Челя-
бинского педагогического университе-
та, – вспоминает Иван Евгеньевич. – 
Узнав про пропавший полк, загорелся 
этой темой. Пришел в обком комсо-
мола, все объяснил, мне согласились 
помочь. Вот так, не успев получить 
диплом, уехал в Карелию в Медве-
жегорский район. Правда, группа, с 
которой планировал отправиться на 

поиски солдат, поехать не смогла, поэ-
тому по болотам Карелии бродил один. 
Конечно, сначала испытал настоящий 
шок, ведь оказался, по сути, на войне: 
окопы, валенки с костями внутри, ши-
нели, предметы вооружения… При 
наличии образного мышления легко 
можно было восстановить всю кар-

тину военных действий. При этом по-
чувствовал такую несправедливость 
по отношению к этим солдатам, ведь 
они погибли, защищая нашу страну. 
Понятно, что мне одному не просто 
было бы организовать захоронение 
солдат, заниматься решением других 
поисковых проблем, но как разведы-
вательная эта экспедиция полностью 
выполнила свои задачи.

Так большой интерес к судьбам 
павших и не вернувшихся перерос в 
профессиональную деятельность. На 
основе этого и был создан военный 
историко-культурный центр «Булат». 
Сначала существовали под эгидой ком-
сомольской организации, позже полу-
чили юридический статус молодежного 
центра. А в 1999 году прежний губер-
натор Челябинской области Петр Сумин 
присвоил «Булату» государственный 
статус. На тот момент подобный центр 
был одним из первых в стране.

– Почему именно «Булат»? Про-
сто «Булат» – это Урал, сталь, война, а 
значит, и история. В этом коротеньком 
слове уместились все основополагаю-
щие принципы нашей жизни, нашей 
работы.

На сегодняшний день благодаря 
поддержке историко-культурного цен-

тра в Челябинской области сформиро-
вано несколько сильных поисковых от-
рядов. Среди таких – поисковый отряд 
управления МЧС «Ориентир». Кстати, 
силами «Ориентира» в одной из экс-
педиций в Волгограде было поднято 
60 погибших в годы Великой Отече-
ственной войны солдат, найдено 14 
медальонов. Сейчас идут поиски род-
ственников павших под Волгоградом 
героев.

Активно работают поисковые отря-
ды в Троицке, Магнитогорске, Аргаяше. 

По словам Ивана Евгеньевича, в по-
следнее время все чаще в поисковики 
идут люди старшего поколения.

– В какой-то степени это вполне 
объяснимо, – считает директор центра 
«Булат». – У молодежи сейчас другие 
приоритеты, другие желания. При 
нашей коммерциализации общества 
молодым надо зарабатывать деньги, 
чтобы нормально жить. Все эти истори-
ческие изыскания им не совсем близки 
и понятны. А старшее поколение, те, 
кому уже за сорок, кто уже смог встать 
на ноги, получить свою «дозу» развле-
чений, в определенный момент жизни 
начинают задумываться о семейных 
тайнах. Может, где-то приходят к фило-
софским размышлениям о судьбе на-
ших солдат, вот и идут в поисковые 
отряды по зову души, в надежде при-
нести реальную пользу, восстановить 
историческую справедливость.

Кстати, поисковые экспедиции про-
ходят не только на полях сражений 
Великой Отечественной. Уже не раз 
наши поисковики искали и находили 
без вести пропавших во время чечен-
ских войн.

Но каждый раз, поднимая остан-
ки неизвестного солдата, поисковики 
искренне надеются, что сохранился и 
медальон. Ведь это шанс найти род-
ственников, для которых ожидание 
отца, супруга, брата, сына обернулось 
мучительной неизвестностью на целые 
десятилетия. И даже страшная правда 
звучит не так жестоко, как тяжелое 
ожидание. 

И за павшими героями на передо-
вую торопятся герои живые. Между 
ними не километры – годы, десяти-
летия. Одни почти не жили в мирное 
время, другие не представляют, что та-
кое свист пуль над головой. Но ни для 
кого из них война не закончилась. И не 
кончится до тех пор, пока миллионы 
имен не значатся ни в списках живых, 
ни в списках мертвых.

В ближайших планах «Булата» ор-
ганизовать очередную поисковую экс-
педицию в Волгоград. Заветная мечта 
– отправиться в архивную экспедицию 
в Подольск. Там в министерстве обо-
роны хранится большое количество ар-
хивных данных о местах боев, гибели 
солдат. Благодаря этим архивам можно 
определить место последующих поис-
ков. Но для такой командировки нуж-
ны немалые средства, которых пока у 
историко-культурного центра нет.

– Для меня поиск погибших когда-
то ребят – обычная работа, – рассказал 
Иван Евгеньевич. – И даже премия 
Законодательного Собрания «Обще-
ственное признание» не моя заслуга. 
Эта премия павших героев, тех, кто до 
сих пор не вернулся с войны. Это при-
знание их заслуг, их подвигов.

Ирина ЯББАРОВА

герои неоконченной войны
Иван аБРаХИН, директор Челябинского госу-

дарственного военного историко-культурного 
центра «Булат», лауреат премии Законодательно-
го Собрания Челябинской области «Общественное 
признание»:

– Тема поиска без вести пропавших солдат уже 
давно открыто обсуждается на самом высоком уровне. 
Об этом говорит президент России Дмитрий Медведев, 
глава правительства Владимир Путин. Ко всему прочему, в президентском 
послании Федеральному Собранию прозвучало, что поиск без вести про-
павших солдат – это самое главное дело для тех, кто ратует за патриотизм. 
И меня радует, что под поисковую деятельность сейчас стараются подво-
дить и научную базу.

Подписание соглашения о строи-
тельстве жилья эконом-класса для 
работников бюджетной сферы, про-
мышленных предприятий Миасса и 
молодых семей состоялось в послед-
них числах сентября.

Свои подписи под этим документом поста-
вили президент регионального объединения 
работодателей «ПРОМАСС», депутат Государ-
ственной Думы РФ Валерий Панов (фракция 
«Единая Россия»), депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области Виктор Кор-
ман (фракция «Единая Россия»), и.о. главы 
администрации Миасского округа Евгений 
Степовик, председатель ассоциации про-
фсоюзов Миасского округа, член политсовета 
ММО ВПП «Единая Россия» Валерий Боло-
тов, генеральный директор ООО «Завод КПД» 
Дмитрий Кудрявцев, директор ООО «Интерне-
шенел Билдинг Констракшен» Фарит Валеев, 
генеральный директор ЗАО «Папилон» Павел 
Зайцев. Квадратный метр жилья в первом 
доме, построенном в рамках этого соглаше-
ния, будет стоить 18 500 рублей при средней 
рыночной стоимости 26 000 рублей.

В будущем доме, который планируется 
сдать в мае 2012 года, будут малометражные 

современные квартиры-студии площадью от 
25 до 40 квадратных метров. Идея строитель-
ства подобных квартир в областном центре 
принадлежала губернатору Челябинской об-
ласти Михаилу Юревичу. Желающих приоб-
рести пусть небольшие, но собственные и 
достаточно комфортные квартиры оказалось 
очень много. По инициативе Валерия Пано-
ва оперативно был проработан вопрос о вы-
делении места и привлечении подрядчиков 
для строительства «бюджетного» дома и в 
Миассе.

В муниципалитете был утвержден паспорт 
целевой программы «Комфортное жилье – 
миасцам». Распределение квартир, вернее, 
прав на их приобретение, будет проходить 
под серьезным контролем властей и проф-
союзов.

Уже сейчас очевидно, что квартир в «бюд-
жетном» доме (а они будут продаваться с 
полной отделкой, евроокнами, натяжными 
потолками, застекленными лоджиями и так 
далее) меньше, чем желающих их приоб-
рести. Однако если сотрудничество окажется 
продуктивным, первый дом не останется по-
следним. Ведь это реальная надежда решить 
острейшую для Миасса проблему закрепле-
ния кадров в бюджетной сфере.

Намолоченные один миллион 
300 тысяч тонн зерна надо под-
готовить к хранению: очистить и 
высушить. Такую установку дал 
сельхозпредприятиям министр 
сельского хозяйства Иван Феклин. 
Предприятия, у которых нет своих 
сушилок, везут зерно на элева-
торы, где с трудом справляются 
с навалившимся объемом рабо-
ты. Уборка будет продолжена в 

любом случае: даже при потере 
качества нужно убирать зерно на 
фураж, потребности птицеводства 
и животноводства области в фура-
же сегодня составляют 760 тысяч 
тонн. Такие крупные холдинги, как 
«Ариант», начали закупку фураж-
ного зерна: пока его стоимость 
низкая, появилась возможность 
сделать запасы на весь осенне-
зимний период и обеспечить по-

головье крупного рогатого скота 
кормами. 

На 100 процентов обеспечить 
производство собственным зер-
ном готова Челябинская птице-
фабрика. Сегодня она имеет два 
зерновых комплекса: в Верхне-
уральском и Еткульском районах. 
Погода не радовала механизато-
ров солнечными и сухими дня-
ми, уборка была напряженной, 
но, несмотря на это, в Еткульском 
районе в подразделении птице-
фабрики намолочено 24 350 тонн 
зерна, урожайность составила 28 
центнеров с гектара! Рекордсме-
ном уборки на этом предприятии 
стал Дмитрий Александров, на-
молотивший за сезон 2742 тонны 
зерна. Сейчас уборочный отряд 
в составе 13 комбайнеров на-
правляется на подмогу в Петро-
павловский зерновой комплекс, 
в котором осталось убирать 
меньше десяти тысяч гектаров. 
Общий урожай Челябинской пти-
цефабрики в этом году может со-
ставить 100 тысяч тонн зерна. 

доступно и комфортно для уборки зерна нужна сухая погода
Из-за затянувшихся дождей уборка урожая в Челябинской 

области проходит в сложнейших условиях. Несмотря на то, что 
год был благоприятный и на полях, по оценкам специалистов, 
созрело от 17 до 40 центнеров зерна на каждом гектаре, об-
молотить хлеб пока смогли далеко не все. Жаль, что вместе с 
товарным зерном под дождем мокнут элитные семена. В этом 
году упор был сделан на увеличении площади сортовых посевов 
и семенных участков. Всего пока убрано 53 процента зерновых, 
в том числе пшеницы – также только половина. Чуть лучше 
ситуация с уборкой картофеля и овощей. Картофель удалось 
убрать на 66 процентов, практически полностью убрали лук и 
свеклу. На уборку капусты и моркови в погожие дни выходят 
все работники предприятий, привлекаются школьники. Из-за 
сырости уборку на полях приходится вести вручную. Единствен-
ный пока плюс большого урожая – рынок насытился овощами и 
картофелем, торговля идет по доступным ценам. 
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Случайностей в жизни не бы-
вает. Все, что ни происходит, 
имеет причину, а потому жалеть 
о прожитом не стоит. Вот и член 
совета ветеранов управления Фе-
деральной службы безопасности 
Российской Федерации по Челя-
бинской области, лауреат премии 
Законодательного Собрания Челя-
бинской области «Общественное 
признание» Юрий Буланов уверен: 
жалеть не о чем, все в жизни сло-
жилось так, как должно было.

За плечами – комсомольская дея-
тельность, работа строителем, служ-
ба в УФСБ РФ по Челябинской области. 
Есть о чем вспомнить, рассказать, да 
и чем гордиться.

– Родился я в 1936 году, – начал 
свой рассказ Юрий Сергеевич. – Дет-
ство было непростым – военным. 
Нам с братом пришлось работать в 
военные годы в колхозе деревни Бу-
ланово, что под Ирбитом в Свердлов-
ской области. Я даже за свою работу 
получил 60 килограммов муки. Когда 
сам на телеге привез домой, мать 
очень плакала. Ведь жилось тогда 
тяжко: отец погиб в первый же месяц 
войны, мама одна нас воспитывала. 
И мы многим ей обязаны. Именно 
мама воспитала в нас трудолюбие, 
порядочность и то, что сейчас при-
нято называть активной жизненной 
позицией. 

После окончания школы юный Юра 
Буланов приехал в столицу Южного 
Урала. Выбор города для получения 
профессии казался очевидным еще с 
детства: отец учился именно в Челя-
бинске, в педагогическом институте. 
Правда, по стопам отца не пошел, 
выбрал себе другой путь – строителя. 
Как сам признается, этой профессией 
заразился, читая известный роман 
«Высота» Евгения Воробьева, чуть 
позже и фильмом засматривался.

– Вдохновили меня строки «…
прорабы шумною толпой по всем 
строительствам кочуют…», – при-
знался Юрий Сергеевич. – Вот и пошел 
учиться на инженерно-строительный 

факультет Челябинского политехни-
ческого института.

К слову, именно своей alma mater 
Юрий Буланов обязан главной в 
жизни встрече – со своей супругой 
Кларой Георгиевной. Она, по словам 
Юрия Сергеевича, и надежный тыл, 
и верная подруга. В следующем году 
чета Булановых отметит изумрудную 
свадьбу – 55 лет совместной жизни.

После института начались трудо-
вые будни: сначала на ЧМЗ, где, кста-
ти, серьезно стал заниматься ком-
сомольской работой. Три года спустя 
перешел в «Челябметаллургстрой». 
Но и здесь пригодился не только как 
строитель. В 1963 году был избран 
секретарем комсомола.

– В «Челябметаллургстрое» прора-
ботал два с половиной года. А в 1965 
году предложили работать в комите-
те государственной безопасности, где 
служил до мая 1991 года. Чем только 
ни приходилось заниматься, но закон 
никогда не преступали. Все было четко. 
Сейчас работа в ФСБ сильно отличается 
от той, которой занимались мы, мне 
кажется, сегодняшним сотрудникам 
труднее, да и опасней стало. 

Но и здесь строительное прошлое 
пригодилось. Большое и современное 
здание Управления службы безопас-
ности Российской Федерации по Челя-
бинской области по улице Коммуны 
было построено при прямом участии 
Юрия Сергеевича Буланова.

Так или иначе, любая профессия 
накладывает отпечаток на жизнь че-

ловека. Вот и Юрий Сергеевич уверен: 
бывших сотрудников ФСБ не бывает. 
Даже на заслуженном отдыхе всегда 
при деле, всегда на посту. На посту 
чести, справедливости, закона.

– Кем бы человек ни работал, его 
профессия всегда отражается на его 
образе жизни, а порой становится 
самой жизнью. Вот для меня глав-
ное – жить и поступать по закону, 
правильно. Уже много лет на пенсии, 
но профессиональные навыки никуда 
не делись, даже внутреннее чутье на 
мошенничество по-прежнему есть. 

Оставаться в строю помогает кипу-
чая жизненная энергия. До сих пор не 
прочь мяч по полю погонять или пои-
грать в волейбол с действующими со-
трудниками управления. А с 1998 года 
Юрий Буланов – один из активистов 
в совете ветеранов УФСБ РФ по Челя-
бинской области. Работы хватает. Вете-
раны стараются поддерживать связь с 
действующими сотрудниками службы 
безопасности, организовывают встре-
чи, различные мероприятия. А еще 
шефствуют над несколькими южно- 
уральскими школами и интернатами. 
К примеру, крепкая дружба сложилась 

с Есаульской коррекционной школой-
интернатом для детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, в 
котором воспитываются почти 90 ребя-
тишек. Дружбе этой уже больше десяти 
лет. Для ребят проводятся уроки му-
жества, организовываются различные 
экскурсии и встречи с сотрудниками 
Федеральной службы безопасности.

А дружба началась случайно. Од-
нажды в управлении был брошен 
клич о том, что организован сбор 
вещей для детей-сирот. Общими уси-
лиями собрали целую машину подар-
ков: книги, игрушки, обувь, одежду, 
а потом оказалось, что везти все это 
некому. Вот Юрий Сергеевич и вы-
звался. Приехал, познакомился с ре-
бятишками и, что называется, душой 
к ним прикипел. Сейчас уже не может 
точно сказать, что именно так заце-
пило, но ветеран УФСБ надеется, что 
помощь, которая оказывается этим 
детям, не напрасна. И она сможет 
пробудить в них что-то хорошее, не 
позволит злиться и обижаться на этот 
подчас жестокий мир, на взрослых, 
которые обрекли их на одиночество. 

Такая безмерная щедрость души 
не могла не остаться незамеченной 

на самом высоком уровне. Желание 
делать этот мир добрее высоко оце-
нили депутаты Законодательного Со-
брания Челябинской области. 23 сен-
тября Юрий Сергеевич Буланов стал 
лауреатом премии областного парла-
мента «Общественное признание».

Сам лауреат премии скромно за-
метил: наверное, есть за что. 

– Значит, вся работа не напрасна, 
значит, она нужна. Значит, мой труд 
полезен. И это радует!

Но останавливаться на достигну-
том Юрий Сергеевич не собирается. 
Планов – бесчисленное множество. А 
значит, еще много непройденных до-
рог и непокоренных вершин. Главное 
– двигаться только вперед. Ведь для 
тех, кто не стоит на месте, случайны-
ми победы не бывают.

Ирина ЯББАРОВА

на Посту у сПраведливости

Юрий БУЛаНОВ, член совета ветеранов управ-
ления Федеральной службы безопасности Россий-
ской Федерации по Челябинской области, лауреат 
премии Законодательного Собрания «Обществен-
ное признание»:

– Неравнодушие, участие и активная жизненная по-
зиция – вот, пожалуй, главное, что всегда помогало идти 
вперед, добиваться целей. Для меня всегда была важна 

сама возможность помогать людям. Единственное, чего очень не люблю, 
когда за мою помощь мне предлагают деньги. Никогда не ставлю оказание 
помощи людям в зависимость от денег. Могу – помогаю, если нет такой 
возможности, то честно об этом говорю. А за деньги – это уже не помощь.

Как отметил Сергей Лемешевский, любое 
предприятие, которое думает о своем будущем, 
должно оказывать большое внимание работе с 
молодежью, а лучшие традиции должны пере-
даваться из поколения в поколение.

– Работа с молодежью была и будет 
приоритетным направлением нашего пред-
приятия, – сказал генеральный директор. 
– Те мероприятия, которые проводятся для 
молодежи, сплачивают коллектив, а это 
лучшим образом отражается на качестве 
работы. Современная молодежь активная, 
образованная, с желанием делать, думать, 
творчески активная. У каждого поколения 
есть свои приоритеты. Сегодняшние молодые 
люди хорошо разбираются в информацион-
ных технологиях, на которых строится бизнес. 
Наше предприятие по праву можно считать 
перспективным благодаря тому, что работает 
здесь талантливая, активная и целеустрем-
ленная молодежь.

Как считают сами молодые специалисты, 
Златоустовский машиностроительный завод 
– крупнейшее в городе предприятие, которое 
чтит свои традиции. И перспектива у него 
есть. Молодые кадры нуж-
ны, чтобы было дальнейшее 
развитие.

По словам специалиста 
по маркетингу ОАО «Злат-
маш» Елены Коротковой, 
для нее гордость – рабо-
тать на заводе, позиции и 
рейтинг которого с каждым 
днем укрепляются все боль-
ше и больше.

– Я очень рада тому, что 
работаю на «Златмаше», 
считаю, что у предприятия 
не только славное про-
шлое, но и достойное буду-
щее. Работе с молодежью 

генеральный директор Сергей Лемешевский 
уделяет особое внимание, это чувствуется. 
Считают, что кадровый потенциал завода 
не только сохранится, но и будет увеличи-
ваться.

Администрация и профсоюзный комитет 
ОАО «Златоустовский машиностроительный 
завод» много делают для молодежи, и дан-
ное мероприятие наглядное тому доказа-
тельство.

Юлия ГАЛКИНА
Фото Владимира ГОЛЫНКИНА

праздник молодых машиностроителей
По традиции к Дню машиностроителя для молодых специалистов ОаО «Златоустов-

ский машиностроительный завод» во Дворце культуры «Победа» был организован 
вечер отдыха. Со сцены Дворца молодежь предприятия с профессиональным празд-
ником – Днем машиностроителя – поздравили генеральный директор ОаО «Злат-
маш», депутат Законодательного Собрания Челябинской области Сергей Лемешевский 
(фракция «Единая Россия»), заместитель председателя профсоюзного комитета Игорь 
Ющенко и председатель Совета молодых специалистов антон Лобанов.

южноуральские  
таксисты наЧали полуЧать 

лицензии с 1 октября 
 
С 1 октября Министерство строительства и 

инфраструктуры Челябинской области начало 
выдачу лицензий для таксистов. Об этом зая-
вил председатель комитета по промышленной 
политике Заксобрания Челябинской области 
андрей Самсонов (фракция «Единая Россия»), 
комментируя принятый накануне депутатами 
законопроект «Об организации перевозок пасса-
жиров и багажа легковым такси...».

По словам Андрея Самсонова, Минстрой с 1 октя-
бря приступил к выдаче разрешений, но остается 
много нюансов. Главный из них – большая террито-
рия Челябинской области.

– Из Миньяра или Аши ехать в Челябинск для 
получения лицензии тяжело, – отмечает депутат. – 
Поэтому будем рассматривать возможность выдачи 
разрешений на выезде, упрощение всех процедур. 
Есть еще ряд неувязок. У нас огромное количество 
таксистов, по разным оценкам 10 – 12 тысяч; нужна 
большая площадка, но она пока не определена. Не хо-
телось бы появления очередей. Одним словом, будем 
держать на контроле, и, пока нет штрафных санкций, 
с 1 января 2012 года надо снять эти вопросы.

Стоимость лицензии составит 2500 – 3000 рублей, 
а штраф за ее отсутствие – от 5000 рублей. Он также 
напомнил, что согласно федеральному закону так-
сомоторы должны быть оборудованы таксометром, 
желтым фонарем и «шашечками».
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В Челябинской области суще-
ствует много учреждений, в том 
числе и социально значимых, 
куда инвалидам, пенсионерам 
и другим маломобильным груп-
пам населения не так-то просто 
попасть. Причина банальна: от-
сутствие пандусов. Исправить 
ситуацию призван законопро-
ект, разработанный членами 
Общественной молодежной па-
латы при Законодательном Со-
брании Челябинской области.

Обсуждение проекта закона «О 
доступной среде и беспрепятствен-
ном доступе инвалидов и иных 
маломобильных групп населения к 
объектам социальной, транспорт-
ной и инженерной инфраструктур, 
информации и связи на территории 
Челябинской области» стало одной 
из основных тем на очередном за-
седании молодежной палаты. О 
значимости для нашего региона по-
добного закона говорит и то, что 
на заседании ОМП присутствовал 
вице-спикер южноуральского пар-
ламента, председатель комитета по 
социальной и молодежной полити-
ке, культуре и спорту Александр Жу-
равлев (фракция «Единая Россия»).  

По словам председателя Обще-
ственной молодежной палаты при 
областном парламенте Евгения 
Мельникова, в ходе разработки 
законопроекта была проведена 
серьезная работа, отмониторено 
большое количество социальных 
учреждений, в результате чего ста-

ло понятно – доступность окружаю-
щей среды необходимо закреплять 
на законодательном уровне.

Заместитель председателя ОМП, 
начальник Челябинского регио-
нального штаба «Молодой гвардии 
«Единой России», один из разра-
ботчиков законопроекта Александр 
Галкин уверен: принятие закона 
позволит маломобильным группам 
населения беспрепятственно при-
ходить в аптеки, магазины, боль-
ницы и другие социально значимые 
учреждения.

– Мы неоднократно проводили 
мониторинг по всем районам го-
рода, в результате которого стало 
понятно, что очень многие объекты 
у нас недоступны, – прокоммен-
тировал Александр Галкин. – Если 
говорить о частных предпринима-
телях, то здесь, наверное, главная 
проблема – отсутствие социальной 

ответственности бизнеса. В ближай-
шее время мы планируем ликви-
дировать очереди нуждающихся 
в инвалидных креслах. Но в этом 
случае получается, что инвалидные 
кресла у людей есть, а выйти из 
дома они все равно не могут, по-
скольку ограничены в своем пере-
движении. Эту ситуацию нужно ме-
нять на законодательном уровне. 
Глубоко убежден: у нас нет людей 
с ограниченными возможностями, 
это среда ограничивает возможно-
сти людей.

Ради справедливости стоит от-
метить, что ряд социально значи-
мых учреждений, прислушавшись 
к просьбам членов ОМП и «моло-
догвардейцев», уже установили 
пандусы.

Понятно, что доступность среды 
не ограничивается установкой спе-
циальных пандусов. По-прежнему 

не решен вопрос и по доступно-
сти общественного транспорта 
для инвалидов-колясочников. 
Александр Галкин рассказал, что 
администрация города Челябин-
ска планирует в ближайшее время 
закупить несколько низкопольных 
автобусов.

Стоит отметить, что в разработке 
законопроекта о доступной среде 
непосредственное участие прини-
мали инвалиды, мнения и предло-
жения которых были приняты во 
внимание.

В ходе обсуждения было реше-
но направить проект закона во все 
территории Челябинской области, 
чтобы молодежные палаты, дей-
ствующие в муниципалитетах, тоже 
имели возможность его изучить, 
обсудить и при необходимости вне-
сти свои предложения.

– Закон очень нужный и важ-
ный, – заметил вице-спикер ре-
гионального парламента Александр 
Журавлев. – Могу заверить, что де-
путаты Законодательного Собрания 
тщательно его изучат. Кроме того, 
он должен получить заключение гу-
бернатора Челябинской области.

После обсуждения члены моло-
дежной палаты единогласно приня-
ли проект закона о доступной среде. 
Теперь он будет направлен на рас-
смотрение членов комитета по со-
циальной и молодежной политике, 
культуре и спорту ЗСО. 

Еще один интересный вопрос 
повестки заседания – реализация 
проекта Brethe Globally («Дыши гло-

бально») – первого ежегодного про-
екта, направленного на развитие 
толерантного отношения к другим 
народам и культурам.

По словам руководителя проекта 
члена Общественной молодежной 
палаты Оксаны Коротченко, в этот 
проект вошло 18 мероприятий, на-
целенных на разные аудитории – от 
учащихся школ до представителей 
крупных компаний. 

– В Челябинске часто проводятся 
различные фестивали и националь-
ные празднования, но большинство 
из них ограничиваются участием 
представителей стран ближнего за-
рубежья: Казахстана, Украины или 
Белоруссии, – сказала Оксана Ко-
ротченко. – А мы решили заострить 
внимание молодежи на том, что все 
страны по-своему красивы, инте-
ресны и уникальны. Brethe Globally 
будет идти три месяца, а финаль-
ным аккордом станет фестиваль 
культур, в котором примут участие 
представители 20 стран мира, гости 
из Китая, Индии, Тайваня, Японии, 
Чехии, Бразилии, Колумбии, Поль-
ши, Австралии, Греции. 

В программе фестиваля конкур-
сы и викторины, мастер-классы от 
иностранцев, выступления музы-
кальных групп, танцевальных кол-
лективов, а также национальных 
культурных центров Челябинска и 
области. Инициаторы проекта пред-
полагают, что охват составит более 
32 тысяч человек. Завершится про-
ект 10 – 11 декабря.

Ирина ЯББАРОВА

среда ограниченных возможностей

У Миасса есть все шансы стать вторым 
после областного центра по медицинской 
оснащенности и уровню обслуживания. 
Это стало возможным благодаря модер-
низации системы здравоохранения. На 
днях все аспекты уже начавшейся и толь-
ко предстоящей Миассу работы обсужда-
ли на совещании под председательством 
вице-губернатора Павла Рыжего.

«Челябинская область в числе первых в 
России начинает большую работу по модерни-
зации здравоохранения. 11 миллиардов руб-
лей пойдут на капитальный ремонт больниц и 
клиник, на новое оборудование и технику. Это 
повысит доступность и качество медобслужи-
вания. А в конечном итоге увеличит среднюю 
продолжительность жизни южноуральцев», – 
отметил глава региона Михаил Юревич в сво-
ем послании региональному Законодательно-
му Собранию в апреле нынешнего года.

Больницы Миасса в рамках программы 
модернизации системы здравоохранения на 
2011 – 2012 годы получат более миллиарда 
рублей. Беспрецедентные суммы будут на-
правлены на капремонты в лечебных учреж-
дениях, закупку и установку высокотехноло-
гичной аппаратуры, улучшение условий рабо-
ты медицинского персонала и применение но-
вых стандартов лечения. Уже сейчас заметны 
результаты программы. Так, заработная плата 
врачей и среднего медперсонала учреждений 
здравоохранения этого города выросла на 20 
процентов.

Для того чтобы средства использовались 
эффективно, необходима слаженная работа 
властей, организаторов здравоохранения, 

подрядчиков. На днях они обсудили все 
аспекты и нюансы реализации программы 
модернизации в Миассе. Совещание возгла-
вил заместитель губернатора Челябинской 
области Павел Рыжий.

«В ближайшее время лечебные учрежде-
ния Миасса вступают в фазу ремонта. Очень 
важно, что на их базе будет создан целый 
ряд межрайонных центров различной спе-
циализации, которые смогут обслуживать не 
только этот город, но и всю горнозаводскую 
зону. На открытие этих центров мы возлага-
ем очень большие надежды», – подчеркнул 
вице-губернатор.

Так, вскоре в Миассе появятся межрайон-
ные центры онкологии, перинатальной диа-
гностики, кардиологии, неврологии, неона-
тальный, инфекционный, консультативно-
диагностический, а также три офиса врачей 
общей практики на базе трех городских боль-
ниц – № 2, 3 и 4.

Как сообщил министр здравоохранения 
Челябинской области Виталий Тесленко, толь-
ко в 2011 году на здравоохранение Миасса 
запланировано направить 596 миллионов 
рублей. 191,5 миллиона рублей пойдут на 
капитальные ремонты 11 подразделений в 
трех лечебно-профилактических учреждени-
ях, почти 250 миллионов будет потрачено на 
новейшее медицинское оборудование, еще 
более 154 миллионов рублей понадобятся для 
внедрения современных стандартов оказания 
помощи пациентам.

Уже разработана схема, по которой бу-
дут работать больницы во время проведения  
капремонтов. Пациенты не останутся без ме-
дицинских услуг, а врачи без работы: во вре-

мя реконструкции в одних подразделениях 
помощь будет оказываться на базе других. 
Придется немного потесниться, но путаницы 
и накладок не возникнет. Для удобства горо-
жан в поликлиниках и больницах размещены 
стенды со всей необходимой информацией, в 
управлении здравоохранения организована 
горячая линия, медперсонал всегда готов про-
консультировать пациентов.

«Миасс – один из крупнейших после Челя-
бинска получателей федеральных и област-
ных денег на модернизацию здравоохране-
ния. Таких средств на медицину в этом городе 
не видели никогда прежде, – рассказал Павел 
Рыжий. – Мы осмотрели миасские больницы 
и увидели, что здесь очень хорошие поме-

щения и в отличие от многих других террито-
рий есть где развернуться. С другой стороны, 
перед городом встают две довольно сложные 
задачи. Во-первых, нужно найти необходимое 
количество строителей, чтобы буквально в 
октябре – ноябре в полную силу взяться за 
ремонты, во-вторых, обеспечить больницы 
медицинскими кадрами, нехватка которых 
ощущается во всех направлениях. И именно 
эту задачу мы ставим перед властями Ми-
асса как первоочередную, ведь когда здесь 
появятся крупные межрайонные центры, 
увеличится поток пациентов. Администрация 
города уже начала работу по выделению слу-
жебных квартир, а также по компенсации 
арендной платы за съемное жилье».

в миассе началась модернизациЯ 
здравоохранениЯ

доступная среда
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Российская Государственная 
Дума в 2006 году отметила свое 
столетие. В канун предстоящих 
думских выборов почтим па-
мять тех, кто положил начало 
парламентаризму в России. 

Председатель первой Государ-
ственной Думы профессор римского 
права, адвокат Сергей Муромцев 
скончался в 1910 году и не стал 
свидетелем крушения Российской 
империи. А вот князь Петр Долгору-
ков, товарищ (первый заместитель) 
председателя первой российской 
Думы, один из членов ЦК кадетской 
партии, в 1951 году был замучен 
во Владимирском централе. Петра 
Дмитриевича из Чехословакии, где 
он был одним из руководителей 
антифашистского движения, в июне 
1945 года на Родину вытащили смер-
шевцы 1-го Украинского фронта. 

В СССР бывшего российско-
го депутата обвинили в участии в 
антисоветских организациях и в со-
трудничестве с фашистами. 10 июля 
1946 года «за принадлежность к 
контрреволюционной организации» 
(обвинения в коллаборационизме 
были сняты) князь Долгоруков был 
приговорен к пяти годам лишения 
свободы (срок начинался с 9 июня 
1945 года) и заключен во Влади-
мирскую тюрьму, где, как инвалид 
1-й группы, находился в тюремной 
больнице. В 1950-м срок заключе-
ния П.Д. Долгорукова завершился, 
но он как политически вредный 
элемент был бессрочно оставлен 
в остроге, где и скончался, каза-
лось бы, забытый всеми. Хорошо, 
что мы совсем недавно нашли его 
могилу. На днях там будет сначала 
установлен памятный знак, а потом, 
я уверен, поставят настоящую стелу, 
так как в этом месте замучили очень 
многих достойных людей. Это же 
фактически братская могила многих 
политических заключенных, умер-
ших во Владимирском централе.

Разгребая архивные материалы, 
я с гордостью узнал, что среди наи-
более видных российских депутатов 
1906 года был и наш земляк – юж-
ноуралец. Первый депутат первой 
Государственной Думы (дореволю-
ционной) от территории Челябин-
ской области – если смотреть на 
нее в пределах современных границ 

– Тимофей Седельников родился в 
1876 году в казачьем селе Спасском 
Верхнеуральской станицы Орен-
бургской губернии, между совре-
менным Магнитогорском и Верхне-
уральском, в семье рядового казака 
Оренбургского войска. Восемь лет 
он проучился в казачьей школе, а 
затем в Верхнеуральском городском 
училище. Трудился учителем, потом 
поступил в Уфимское землемерное 
училище, стал землемером.

Вскоре после начала первой 
революции в 1905 году Тимофей 
Иванович выступил в Оренбурге на 
многолюдном собрании с докла-
дом «Борьба за землю в киргизской 
степи и колонизационная политика 
правительства». Доклад в защиту 
киргизского населения вызвал гнев 
чиновников, и землемер Седельни-
ков был уволен со службы.

Позднее, в 1907 году, на основе 
указанного доклада была издана 
брошюра Тимофея Седельникова 
«Борьба за землю в киргизской сте-
пи», в которой ее автор говорил, что 

«правительство чинило киргизам 
обиды и насилия систематически, 
постоянно, более 150 лет подряд... 
Казачья колонизация отняла у кир-
гизов более 10 млн десятин самых 
лучших земель. За последние 14 
лет существования временных пар-
тий по образованию переселенче-
ских участков в степных областях 
у киргизов фактически еще изъяли 
около трех с половиной миллионов 
десятин, так что история степной ко-
лонизации – сплошное недоразуме-
ние и беззаконие». 

Развивая демократические 
принципы в России, царь созвал 
первую Государственную Думу. Но 
она просуществовала всего 72 дня. 
Оценивая в целом состав депутатов 
этой исторической Государственной 
Думы от крестьян и казаков Орен-
бургской губернии, видный социал-
демократ, блестящий журналист, а 
затем еще и дипломат Вацлав Во-
ровский в период первой револю-
ции писал: «Три губернии, в которых 
крестьяне проводят сплошь левые 
элементы: Архангельская, Орен-
бургская и Ставропольская. Прохо-
дят здесь главным образом крайне 
левые и левее кадетов».

Будучи избранным в первую Го-
сударственную Думу, Седельников 
сразу примкнул к ее трудовой груп-
пе, самому левому ее крылу. Вскоре 
уральский депутат стал корреспон-
дентом социал-демократической 
газеты «Степь», выходившей в 
Оренбурге. А затем трудовики пред-
ставили Думе свой проект разреше-
ния аграрного вопроса, который, не-
смотря на почти полную неясность, 
предлагал полную конфискацию 
помещичьей земли и передачу ее 
крестьянам. 

С трибуны первой Государствен-
ной Думы Тимофей Седельников 
разоблачал политику царизма по 
отношению к казачеству. Выступая 
в Думе 3 мая 1906 года, он говорил 
о том, что «казаки отделены от дру-
гих сословий и от крестьян, даже от 
тех, которые живут в пяти верстах 
от казачьего поселка, китайской 
стеной... То, против чего мы теперь 
протестуем: чрезвычайные охраны 
и военное положение, то в казачьем 
быту практиковалось веки вечные». 
Он призывал освободить казаков от 
ужасающего, бесчеловечного строя. 

Решительно обрушиваясь на поли-
цейскую службу казаков, он заявлял, 
что казаки не должны пачкать свой 
мундир «братской кровью крестьян 
и рабочих».

В своих думских речах Т.И. Се-
дельников разоблачал политику 
царского правительства по отно-
шению к нерусским народам, ре-
шительно осуждая белостокский 
погром, говорил, что причины, его 
породившие, остались в силе, об-
личал весь ужас политики царского 
правительства в киргизской степи. 
«Положение киргизов, – заявлял 
он, – безвыходное, если не всех, то 
большей части». Тимофей Иванович 
убедительно разоблачал действия 
царской полиции и жандармерии. 

18 мая 1906 года Тимофей Се-
дельников выступил при обсуж-
дении законопроекта об отмене 
смертной казни. Отмечая, что дни 
Думы сочтены, он предложил «по-

заботиться о нашем завещании – 
спешно и неотложно принять за-
конопроекты, необходимые для 
народа в его дальнейшей борьбе за 
свободу, прежде всего закон о сво-
бодах, о гражданском равноправии, 
о всеобщем избирательном праве, 
а потом – сейчас же принять без 
дальнейших обсуждений закон об 
отмене смертной казни». Вскоре в 
числе 38 членов трудовой группы 
он подписал заявление об образо-
вании комиссии для расследования 
преступлений, совершенных долж-
ностными лицами. Таким образом, 
наш земляк стал одним из первых 
борцов с коррупцией в России.

О бесплодности в деятельности 
Думы говорил в своем последнем 
парламентском выступлении депу-
тат Седельников. «Лучшим аттеста-
том нашего бессилия является тот 
факт, что зло, с которым призвана 
бороться Дума, за два месяца ее 

деятельности не только не умень-
шилось, а еще больше увеличилось. 
То бумажное право, которое мы 
хотим здесь издать без народной 
поддержки, – пустое слово, которое 
бессильно падает под ноги любого 
городового».

Такие выступления депутата 
Седельникова в Думе вызвали не-
довольство казачьей верхушки. Во-
енное министерство разослало се-
кретный циркуляр в станицы с пред-
ложением обсудить деятельность 
Седельникова, с тем чтобы добиться 
осуждения его и исключить из каза-
чьего сословия. Однако эта попытка 
министерства, поддержанная только 
казачьими верхами, потерпела крах. 
За депутата Тимофея Седельникова 
было принято девять станичных 
приговоров, а против – только один, 
и то его подписали всего 75 казаков 
Верхне-Уральской станицы. 

Правительство, недовольное не-
способностью первой Государствен-
ной Думы решать вопросы, мало-
грамотными, революционными 
речами представителей рабочих и 
крестьян по аграрному вопросу, их 
приговорами, добившимися конфи-
скации помещичьей земли, и, в част-
ности, требованиями 8-го и 14-го 
Оренбургских казачьих полков об 
отмене полицейской службы для 
казаков, направленными в Думу 
Седельниковым и другими депута-
тами от Оренбургской губернии, а 
также выступлениями самого Т.И. 
Седельникова, пошло 9 июля 1906 
года на роспуск Думы. 

Когда правительство начало рас-
следование дела по «Выборгскому 
воззванию», протестовавшему про-
тив роспуска Думы, которое подпи-
сал и Т.И. Седельников, последний 
оказался неразысканным и таким 
образом избежал трехмесячного 
тюремного заключения, на которое 
были осуждены все подписавшие 
воззвание.

Подготовил Алексей ЯЛОВЕНКО

из землемера в деПутаты

Депутаты в зале заседаний. Таврический дворец. Санкт-Петербург, 1906 год. Источник:  
«Искра». 1906, 18 июня (№ 24).

 29 апреля 1906 г.
Тимофей Седельников (Оренбургская губ.):
«Я вполне присоединяюсь к тем ораторам, которые 

отрицают даже самую необходимость доказательства 
необходимости амнистии. Но я совершенно не согласен 
с тем основанием, которое выставил первый оратор, 
именно с тем, чем должна быть амнистия; милосерди-
ем или справедливостью, просить ее или требовать. 

Вот четыре вопроса, которые разделяются на две 
параллельные группы. Если милосердие – надо его 
просить, если справедливость – надо ее требовать. Я 
думаю, что в данном случае это не милосердие и не 
справедливость, а необходимость. Она должна быть 
принята как таковая, она должна продиктовать нам 
амнистию. 

Одни говорят, что крестьяне и вообще политические 
преступники – продукт брожения. Другие говорят, что 
крестьяне были вовлечены в поток революционного 
движения. Это не так. 

В аграрных беспорядках, в наших политических 
преступлениях сказывается итог нашей истории, итог 
точный и безошибочный. Та роскошь, то золото, брил-
лианты, которые я здесь видел, эти огромные здания 
столицы – откуда все это явилось, если это не их труд, 
не их пот, их достояние? И надо страшиться той минуты, 
когда они это поймут, – они уже начали это понимать, и 
мы должны предупредить окончательный расчет. 

Мы, как представители народа, не должны говорить 
о милосердии, мы должны говорить, что момент, в ко-
торый мы собрались, страшный момент. Может быть, 

это перемирие – я не знаю. Если это перемирие перед 
войной, то оно может окончиться страшной войной, 
подобной которой не было еще на Руси, и тогда об 
амнистии хлопотать не стоит. Я думаю, что вопрос этот 
надо поставить серьезно. 

Мы хотели бы избежать кровопролития и добиться 
мира без него. Мы должны сразу поставить вопрос 
коротко и ясно: мы, представители народа, по поруче-
нию его требуем амнистии во имя блага народа, иначе 
произойдет то, о чем и думать страшно. 

Есть еще и другая сторона, о которой я должен ска-
зать как представитель казачества. Тот строй, который 
осужден историей, еще жив. Доказательства этого 
еще налицо; последний закон, 26 апреля, недалек. Тот 
строй, который восстанавливает брата на брата, детей 
на отца, отца против детей; этот строй вооружал одни 
слои населения против других, и наше казачество ока-
залось одним из таких слоев, которое, являясь верно-
подданным своему монарху, оказалось врагом своему 
народу. Этого не должно быть – Государственная Дума 
должна сделать так, чтобы этого действительно не 
было, чтобы не было братоубийственного сословия 
казачьего как сословия военного, отделенного китай-
ской стеной от остальных. Казаки должны быть такими 
же гражданами, и первым шагом к этому должно 
быть возвращение всех казаков, несущих внутреннюю 
службу, домой. Это первый шаг, после которого не-
обходимо приступить Думе к обсуждению казачьего 
вопроса в связи с остальными вопросами русской 
жизни». (Аплодисменты.)

стенограмма заседания перВой государстВенной думы 
заседание Второе
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анаГраммный сканворд (составь иЗ раЗроЗненных букв слово)

н   а   с    о   с

Для работы в Миасс при-
была съемочная группа ком-
пании «Единая Медиа Группа». 
Предполагаемый хронометраж 
фильма – 26 минут. По задум-
ке автора Дарьи Андриановой 
фильм будет содержать рас-
сказ об озере Тургояк как об 
уникальном природном и куль-
турном объекте, о его истории 
и связанных с ним легендах. 
Отдельное внимание при соз-
дании фильма будет уделено 
острову Веры, который в те-
чение многих веков являлся 
культовым местом, а обнару-

женные на нем археологиче-
ские памятники, в частности 
монументальные каменные 
скульптурные изображения 
голов животных, не имеют ана-
логов ни в России, ни в Европе. 
«Наша задача – продемон-
стрировать зрителям, какое 
необыкновенное место есть на 
Южном Урале, – говорит Дарья 
Андрианова. – Важно показать, 
что Тургояк – это не просто 
красивое озеро с уникальной 
экосистемой, но и настоящий 
исторический, культурный па-
мятник».

тургоЯк – одно из ста чудес россииПервый российский по-
знавательный телеканал со-
вместно с Русским географи-
ческим обществом работает 
над созданием цикла доку-
ментальных фильмов «Сто 
чудес России». авторы доку-
ментального цикла уверены, 
что без фильма об озере Тур-
гояк – младшем брате Байка-
ла – рассказ об уникальной 
природе, культуре и истории 
нашей страны был бы непол-
ным. Телевизионный проект 
«Сто чудес России» транслиру-
ется на трех крупных каналах 
холдинга ВГТРК: «Россия 2», 
«Россия 24» и «Моя планета». 

Виртуальная  
Экскурсия  

по аркаиму
Необычную интернет-разработку 
«вживили» в Мировую паутину мини-
стерство культуры Челябинской обла-
сти совместно с ООО «ИТ «ИнтерВебс». 
Теперь южноуральцы и гости региона 
могут побывать в заповеднике «ар-
каим», не выходя из дома. И даже не 
поднимаясь с кресел.

Виртуальная экскурсия поможет узнать 
об экскурсионных объектах и выбрать са-
мый интересный маршрут. Специалисты 
советуют начать путешествие в заповед-
ник с виртуального знакомства, а потом 
уж добавить к нему рассказ экскурсовода, 
что называется, вживую и степной ветер. 
Напомним, что городище Аркаим – это 
поселение эпохи средней бронзы, рубежа 
III – II тысячелетия до нашей эры. Осо-
бенно знаменит этот памятник истории 
и культуры уникальной сохранностью 
оборонительных сооружений, наличием 
синхронных могильников и целостностью 
ландшафта. Заповедник является одним 
из наиболее посещаемых туристами мест 
и брендов Южного Урала. Он известен да-
леко за пределами Челябинской области. 
Экскурсионная программа достаточно 
обширна, поэтому посещать заповедник 
необходимо хотя бы с одной ночной оста-
новкой. Вся инфраструктура для этого 
предусмотрена. Расположен заповедник 
в Брединском районе Челябинской об-
ласти. Виртуальная экскурсия по Аркаиму 
располагается по адресу: www.arkaim-
center.ru.

Владислав ВЕРИГО


